
審計署署長接待北京市審計局代表團的歡迎辭 

二零二四年十二月四日 

 

姜娜副局長（北京市審計局黨組成員、副局長）、各位代表團成員：  

 

大家下午好！歡迎大家來到香港。今天代表團到訪香港審計署總部，部門上下都非

常期待與你們見面。容我藉此機會先簡單介紹一下香港，這裡的面積與北京的大興

區相若，也是大概 1,100 平方公里，而我們目前身處金鐘這地方，正是香港的政

治、經濟核心地，因為不少政府決策局及部門的總部、立法會、銀行和國際企業都

位於此區。知道代表團這次香港之旅的行程主要集中於這一帶，相信大家在逗留期

間能看到香港繁榮、實幹的大都會風貌，也能享受一個豐富的交流和視察體驗。 

 

見到你們，就讓我想起了去年六月，香港審計署到北京的那一趟旅程。除了在國家

審計署拜會侯凱審計長，我們還與北京市審計局的人員見面、交流。相隔約一年

半，感謝國家審計署穿針引線，加上雙方工作單位的努力，再次促成會面，真的令

人感到高興。 

  

香港審計署向來重視與內地審計部門的交流，亦關心內地的審計事務與發展。香港

與內地的審計單位一樣，在理念方面，同樣追求「完善審計管理」，構建「全面覆

蓋、權威高效的審計監督體系」；至於實務方面，我們同樣需就指定的公營財政收

支進行帳目審計，亦對政策措施的貫徹落實情况進行衡工量值式審計，亦即是內地

的績效審計，然後亦需依法向社會公布審計結果。正好上周我們就發表了新一份審

計報告。有關我們做審計工作所採用的質量控制、數據分析、項目組織方式等各方

面的詳細內容，我將交予同事稍後與大家分享更多。 

 

除了今天與我們審計署人員交流之外，得悉局方也會與業界人員見面。期望未來數

天，京港兩地的審計界同工能就共同關心的審計工作議題交換意見，互相裨益，取

得成果，攜手為國家審計事業的發展貢獻力量。 

 

謝謝大家！ 


